

# **DEMOCRACY NOW! - Resumen semanal 02-06 de junio de 2008 (audio y texto)**

Martes 17 de junio de 2008, puesto en línea por [Democracy Now!](#)

- Duración aproximada: 00:15:10 y 00:13:27
- Calidad: 64 Kbps
- Formato: mp3
- Producción: [DemocracyNow!](#), [URCM](#), [Radio Pacífica](#)

[Resumen semanal 02-06 junio 2008-parte1.mp3](#)

[Resumen semanal 02-06 junio 2008-parte2.mp3](#)

(Hacer clic en el link para escuchar. Para bajar el archivo, hacer clic con el botón derecho del ratón y elegir "guardar como...")

---

## ***Destacado***

### **El senador Obama se asegura la candidatura demócrata**

El senador Barack Obama se aseguró la candidatura demócrata a la Presidencia y se convirtió en el primer afroestadounidense en liderar la fórmula de uno de los principales partidos políticos de Estados Unidos. El martes, Obama ganó las primarias de Montana y se aseguró un grupo de superdelegados de último momento, entre ellos el ex Presidente Jimmy Carter. Esto provocó que Obama obtuviera el número de delegados necesario para poner fin a la campaña de elecciones primarias más larga y costosa de la historia. Obama habló ante casi veinte mil seguidores en St. Paul, Minnesota, el lugar donde este año se celebrará la Convención Nacional Republicana.

El senador Barack Obama dijo: "Estados Unidos, este es nuestro momento. Este es nuestro tiempo. Es tiempo de dar vuelta la página y dejar atrás las políticas del pasado. Es tiempo de aportar nueva energía y nuevas ideas para los desafíos que afrontamos. Es tiempo de ofrecerle una nueva dirección al país que amamos".

El analista político de NBC Chuck Todd dijo que la victoria de Obama sobre la senadora Hillary Clinton representaba "quizá la derrota política más sorprendente en la historia de la política estadounidense". Se prevé que el senador acepte oficialmente la candidatura demócrata a la Presidencia el 28 de agosto, en el 45º aniversario del discurso del Dr. Martin Luther King Jr., en el que dijo su célebre frase "tengo un sueño".

### **Jimmy Carter advierte contra "la fórmula ideal"**

Varios partidarios destacados de Clinton ahora están presionando a Obama para que elija a Hillary Clinton como Vicepresidenta. No obstante, el ex Presidente Jimmy Carter hizo una advertencia pública contra lo que algunos demócratas están calificando como "la fórmula ideal".

**Carter** dijo: "Pienso que sería el peor error que se puede cometer. No estoy involucrado en los asuntos

internos del Partido Demócrata en lo absoluto, pero considero que eso únicamente sumaría los aspectos negativos de ambos candidatos”.

El miércoles, Obama nombró a Caroline, la hija del ex Presidente John F. Kennedy, parte de un equipo de tres integrantes para liderar el comité que se encargará de designar al candidato a la Vicepresidencia. Obama también nombró como miembros del comité al ex Vicefiscal General Eric Holder y al ex Presidente de la firma hipotecaria Fannie Mae, Jim Johnson.

### **Obama dijo en la reunión de AIPAC: Jerusalén “debe permanecer unida”**

En su primer día como el presunto candidato demócrata, el senador Barack Obama viajó a Washington para hablar en la reunión del Comité de Asuntos Públicos Estadounidense-Israelí (AIPAC, por sus siglas en inglés).

El senador Obama dijo: “Seré claro. La seguridad de Israel es sacrosanta. No es negociable. Los palestinos necesitan un Estado contiguo y unido, y eso les permitirá prosperar, pero cualquier acuerdo con el pueblo palestino debe conservar la identidad de Israel como un Estado judío con fronteras seguras, reconocidas y defendibles. Jerusalén seguirá siendo la capital de Israel, y debe permanecer unida”.

### **Los palestinos quedaron indignados con los comentarios de Obama**

Al Jazeera informa que los comentarios de Obama indignaron a muchos palestinos que ven al territorio ocupado de Jerusalén Oriental como parte de un futuro Estado palestino. El principal negociador palestino, Saeb Erekat, dijo: “Esto es lo peor que nos ha sucedido desde 1967... Le ha dado argumentos a los extremistas de toda la región”. En Estados Unidos, el candidato presidencial independiente Ralph Nader criticó a Obama por no mencionar el desastre humanitario de Gaza provocado por el bloqueo israelí. El portavoz de Hamas Sami Abu Zuhri también criticó el discurso de Obama.

Sami Abu Zuhri dijo: “Estas declaraciones demuestran que hay un acuerdo absoluto entre los dos partidos estadounidenses, el Demócrata y el Republicano, para apoyar la ocupación israelí a costa de los derechos de los árabes y los intereses palestinos. Y estas declaraciones acaban con toda esperanza de que haya algún cambio en la política exterior estadounidense en lo que refiere al conflicto árabe-israelí”.

### **Obama y McCain se enfrentan con relación a Irán**

Durante su discurso en la cumbre de AIPAC, el senador Obama también habló sobre la situación de Irán.

**El senador Barack Obama** dijo: “También haremos todo lo que esté al alcance de nuestro país para presionar a Irán. Haré todo lo que pueda para impedir que Irán obtenga un arma nuclear. Todo lo que pueda para impedir que Irán obtenga un arma nuclear. Todo”.

Durante un acto electoral, el senador John McCain acusó a Obama de ser un ingenuo por sus declaraciones sobre Irán.

**El senador McCain** dijo: “Amigos, ellos están desarrollando armas nucleares. Lo que también es inaceptable es que los iraníes están manufacturando y enviando a Irak los artefactos explosivos más letales que están acabando con la vida de estadounidenses jóvenes. Eso es inaceptable. Y el senador Obama quiere sentarse a conversar sin ninguna condición previa y negociar con estos individuos. Amigos, eso no está bien y es ingenuo y demuestra su falta de experiencia y de buen juicio”.

No obstante, durante su discurso ante el AIPAC, Obama defendió su pedido de diplomacia.

**El senador Barack Obama** dijo: “Muy al contrario de las acusaciones de algunos, no tengo ningún interés en sentarme con nuestros adversarios sólo para conversar. Pero como Presidente de Estados Unidos, estaría dispuesto a dirigir una diplomacia fuerte y con principios con el líder iraní adecuado en el momento y lugar que yo elija, únicamente si es en beneficio de Estados Unidos. Esa es mi postura, quiero que quede totalmente clara”.

## **Obama y McCain son acusados de exagerar el programa nuclear de Irán**

Mientras comienza la contienda entre McCain y Obama por la Presidencia, ambos candidatos están siendo acusados de exagerar el programa nuclear de Irán. The McClatchy Newspapers informa que McCain y Obama acusaron a Irán de desarrollar armas nucleares, a pesar de que los informes de la comunidad de inteligencia estadounidense establecen que dicho país detuvo su programa de armas nucleares a mediados de 2003. La Organización Internacional de Energía Atómica de la ONU, que actualmente está investigando el programa de Irán, hasta la fecha no ha encontrado ninguna prueba de un proyecto de armas nucleares activo en el país.

### **Medio Oriente**

#### **El OIEA reprende a Estados Unidos y a Irán por revelaciones nucleares**

El Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) anunció planes de enviar a un grupo de inspectores a Siria este mes. Esta decisión tuvo lugar mientras el gobierno de Bush está siendo criticado por demorar en entregar información que, según dice, puede demostrar que Siria está intentando desarrollar un programa de armas secreto. Estados Unidos apoyó un ataque aéreo israelí contra Siria en septiembre, pero le entregó la información a los inspectores nucleares de la ONU recién el mes pasado. El lunes, el Director General del OIEA, Mohamed ElBaradei, criticó a Estados Unidos por demorar tanto. El Embajador estadounidense Gregory Schulte dijo que Estados Unidos había demorado para evitar un conflicto aún mayor en el Medio Oriente. A principios de este año, el corresponsal de la revista *The New Yorker* Seymour Hersh informó que Israel no sabía qué estaba atacando y simplemente quería enviarle un mensaje a Irán. ElBaradei también criticó a Irán el lunes, alegando que ocultó información sobre sus planes nucleares. El Embajador estadounidense Schulte dijo que Irán debería afrontar más sanciones.

El Embajador estadounidense Gregory Schulte dijo: “En muchos sentidos la decisión depende de Irán: ¿Están preparados para seguir aislados? ¿Están preparados para ser sometidos a más sanciones y a un mayor aislamiento del sistema económico mundial y del sistema financiero mundial o están preparados para aceptar la oferta que está sobre la mesa? Esperamos que decidan aceptar la oferta”.

Irán ofreció hablar con Estados Unidos sobre su programa nuclear y la paz en el Medio Oriente, pero el gobierno de Bush estableció como condición previa a cualquier negociación que Irán abandone sus actividades nucleares.

#### **Israel comienza construcción de nuevo asentamiento en Territorios Ocupados**

El gobierno israelí anunció otra nueva ronda de construcción de asentamientos en los Territorios Ocupados. Israel dice que construirá más de 800 nuevas casas en Har Homa, un asentamiento en las afueras del este de Jerusalén. Israel acordó previamente detener la expansión de los asentamientos en virtud de una Hoja de Ruta apoyada por Estados Unidos, pero ahora afirma que la promesa solamente se aplica a los asentamientos que no quiere mantener. El Ministro del Interior israelí Meir Shitreet defendió la expansión del nuevo asentamiento mediante la cita de pasajes bíblicos.

El Ministro del Interior israelí, Meir Shitreet, dijo: “Har Homa es parte de Jerusalén. No es un asentamiento. Y a veces la gente se olvida de que Jerusalén es nuestra capital, no desde el Rey David - Camp David, sino desde el Rey David, entonces las afirmaciones de que no pueden construir en Jerusalén no tienen sentido. Nadie del gobierno de Israel jamás dejó de construir en Jerusalén”.

Israel expandió los asentamientos alrededor de Jerusalén desde que ocupó en 1967. El principal negociador palestino Saeb Erekat afirmó que Israel debería elegir entre la expansión de los asentamientos o la paz.

**Saeb Erekat** dijo: “Condenamos la decisión del gobierno israelí de construir 820 unidades de viviendas de asentamientos. Esta es una flagrante violación al proceso de Anápolis, esto desvirtúa nuestro esfuerzo de continuar con el proceso de paz, y el Presidente Abbas hoy contactó personalmente a todos los miembros

del Cuarteto, lanzó una protesta muy fuerte y pretende plantear este tema mañana cuando se reúna con [el Primer Ministro israelí Ehud] Olmert. Esto no puede ser. El gobierno de Israel tiene la opción de continuar la construcción de asentamientos o continuar el proceso de paz, no puede tener ambos”.

Se trata de al menos la cuarta vez que Israel anuncia la construcción de un gran proyecto en los territorios ocupados desde la cumbre de Anápolis promovida por Estados Unidos el año pasado.

### **Abbas critica expansión de asentamiento israelí**

El miércoles, el Presidente palestino Mahmoud Abbas dijo que la expansión de los asentamientos amenaza cualquier negociación de paz futura entre israelíes y palestinos.

**Mahmoud Abbas** dijo: “Defendemos una paz justa y amplia pero la paz y la seguridad no pueden lograrse mediante las armas de la ocupación ni las topadoras de los asentamientos. Las decisiones israelíes de anexionar Jerusalén y construir asentamientos allí, y en Cisjordania, y de construir el muro de separación racista, son nulas y no tienen validez y la paz no puede establecerse sobre esa base”.

### **Irak**

#### **Estados Unidos retiene cincuenta mil millones de dólares de las reservas financieras de Irak**

El periódico The Independent de Londres informa que Estados Unidos está reteniendo aproximadamente cincuenta mil millones de dólares iraquíes en el Banco de la Reserva Federal de Nueva York, para presionar al gobierno iraquí y obligarlo a firmar un acuerdo que prolongaría indefinidamente la ocupación estadounidense. Patrick Cockburn informa que la Reserva Federal sigue manteniendo las reservas financieras de Irak como legado de las sanciones internacionales contra Saddam Hussein. Los negociadores estadounidenses están amenazando con tomar miles de millones de dólares del dinero de Irak para resolver fallos judiciales pendientes de la década del 80, a menos que Irak acepte el acuerdo militar tan controvertido. Este acuerdo le permitiría a Estados Unidos mantener más de cincuenta bases militares en Irak de forma permanente. Las fuerzas estadounidenses también podrían seguir arrestando a ciudadanos iraquíes y llevando a cabo campañas militares sin consultarle previamente al gobierno iraquí. Los soldados y los contratistas estadounidenses gozarían de inmunidad legal.

#### **Estados Unidos llama a licitación para nuevos contratos en Irak**

Mientras las negociaciones avanzan, el gobierno de Bush continúa otorgando contratos lucrativos a largo plazo a empresas estadounidenses en Irak. El Washington Post informa que Estados Unidos recientemente ha publicado varios acuerdos. Uno de ellos incluye un pedido de “mentores” que trabajarían junto a los funcionarios de los Ministerios de Defensa y del Interior de Irak. Un acuerdo del Departamento de Estado le pagaría a contratistas para crear un servicio de oficiales de justicia para el sistema judicial iraquí supervisado por Estados Unidos, mientras que otro acuerdo indica que una nueva prisión dirigida por Estados Unidos se inaugurará en septiembre. Los posibles contratistas serán responsables de brindarle alimentos a cinco mil prisioneros y 150 empleados.

#### **Informe del senado: Bush distorsionó deliberadamente información previo a la guerra**

En otras noticias de Irak, un informe del senado publicado recientemente concluyó que el Presidente George Bush y los principales funcionarios encargados de redactar sus políticas, deliberadamente distorsionaron los vínculos de Saddam Hussein con Al Qaeda e ignoraron las dudas de los organismos de inteligencia sobre el programa de armas de Irak mientras intentaban justificar la guerra. El senador John Rockefeller, Presidente del Comité de Inteligencia del Senado, dijo que este informe indica que el gobierno “llevó al país a la guerra en virtud de falsas premisas”.

#### **Primer Ministro australiano acusa a su predecesor de abusar de la información sobre Irak**

Mientras tanto, el Primer Ministro australiano, Kevin Rudd, acusó a su predecesor de abusar de la

inteligencia para justificar la invasión a Irak. Rudd criticó al ex Primer Ministro John Howard por no revelarle al pueblo australiano que la información sobre Irak era de carácter limitado. Rudd dijo: "Debemos aprender de la experiencia de Australia en el período previo a la guerra en Irak y no repetir el mismo error en el futuro". Australia comenzó a retirar a dos mil soldados de Irak.

## **SEGUNDA PARTE**

### ***Estados Unidos***

#### **Grupo: Estados Unidos tiene a prisioneros extranjeros en buques de la armada**

Estados Unidos está siendo acusado de encarcelar a prisioneros extranjeros en buques navales en el mar. El grupo británico de derechos humanos Reprieve dice que diecisiete buques fueron utilizados para encarcelar e interrogar a prisioneros. Se informó que algunos de los buques estaban varados cerca de la base militar administrada por Estados Unidos en Diego García. El Pentágono no negó tener a prisioneros detenidos en buques, pero dice que sólo fueron utilizados para trasladarlos. El director jurídico de Reprieve, Clive Stafford Smith, dijo: "Eligen buques para intentar mantener su conducta indebida lo más lejos posible de los ojos inquisidores de los medios y de los abogados".

#### **Juez de Guantánamo removido del juicio de Khadr**

Mientras tanto en Bahía de Guantánamo, el Pentágono retiró abruptamente a un juez que había fallado a favor del canadiense detenido Omar Khadr. El juez, el coronel del Ejército Peter Brownback, fue reemplazado el jueves luego de amenazar con suspender el juicio de Khadr a menos que fiscales militares entreguen pruebas. El Pentágono no explicó por qué fue reemplazado.

#### **Procesan a Khalid Sheik Mohammed por atentados del 11 de septiembre**

Khalid Sheik Mohammed y otros cuatro prisioneros de Guantánamo fueron procesados el jueves por una comisión militar. Esta fue la primera vez que el presunto autor intelectual de los atentados del 11 de septiembre fue visto o escuchado públicamente desde que fue capturado en Pakistán en el año 2003. Mohammed rechazó la representación legal y dijo que no le importaba ser condenado a muerte. Los abogados defensores dijeron que impugnarían cualquier intento de utilizar pruebas obtenidas mediante la tortura, pero el comandante del Ejército Jon Jackson afirmó que no tendrán la oportunidad de hacerlo si los acusados se representan a sí mismos.

**Jon Jackson** dijo: "Lo que vieron hoy en la sala de tribunales, en la sala de la comisión, no fue justicia, fue ridículo. Y lo digo específicamente por lo que le sucedió a mi cliente".

El fiscal Lawrence Morris elogió el proceso de la comisión.

**Lawrence Morris** dijo: "Como pueden ver, el proceso de la comisión militar es un sistema legal metódico, justo y abierto, muy similar a otros juicios en tribunales estadounidenses. El equipo de fiscales seguirá trabajando diligentemente para procesar todos los casos de manera justa y rápida, y acorde a los mejores procesos tanto en tribunales militares como civiles".

Los fiscales quieren iniciar el juicio el 15 de septiembre, fecha que según los abogados defensores fue escogida para que influya en las elecciones presidenciales de noviembre.

#### **Tribunal confirma procesamiento de los "Cinco Cubanos"**

Un tribunal federal de apelaciones confirmó el procesamiento de los "Cinco Cubanos", pero revocó las condenas de tres de los hombres. Los Cinco fueron arrestados en 1998 y fueron hallados culpables de espiar para el gobierno cubano. Ellos afirman que fueron enviados a Estados Unidos para monitorear a grupos de exiliados violentos que conspiraban para derrocar a Fidel Castro. El miércoles, los jueces revocaron las condenas a cadena perpetua de dos de los hombres y una condena a 19 años en prisión de otro tras concluir que las condenas fueron configuradas en forma indebida porque "no se consiguió ni se

transmitió ninguna información ultra secreta". El Comité Nacional para Liberar a los Cinco Cubanos denunció la decisión de confirmar los procesamientos. Gloria La Riva dijo: "Los cinco hombres no son culpables de ningún delito. Estaban salvando sus vidas al detener el terrorismo. Nunca portaron armas. Nunca hicieron ningún daño al pueblo estadounidense".

### **Juez aprueba instalaciones de Blackwater en la frontera entre Estados Unidos y México**

Se prevé que el contratista militar privado Blackwater comenzará a realizar actividades de entrenamiento en sus nuevas instalaciones de San Diego, California, a tan sólo cuarenta y cinco kilómetros de la frontera con México. El miércoles, un juez federal dictaminó que Blackwater podía abrir su centro de más de 5.500 metros cuadrados a pesar de los intentos de las autoridades de San Diego de detener el plan. Blackwater fue acusado de construir secretamente dichas instalaciones mediante la solicitud de permisos municipales a nombre de empresas filiales.

Cargos penales en casos de inmigración alcanzan número histórico

En materia de inmigración, el Washington Post informa que el gobierno de Bush aumentó los procesamientos penales en casos de inmigración a niveles históricos. Prácticamente cada persona que fue descubierta mientras cruzaba la frontera entre Estados Unidos y México sin permiso fue acusada de un delito en lugar de ser enviada de regreso a su país sin acusaciones.

### ***América Latina***

#### **Morales promete impulsar reforma en medio de referéndums de autonomía**

En Bolivia, el Presidente Evo Morales prometió seguir adelante con una propuesta de nacionalización a pesar de los esfuerzos por aprobar la autonomía de regiones ricas en petróleo. El domingo, los votantes de las provincias de Beni y Pando aprobaron estatutos de autonomía en un referéndum, al igual que lo hizo la región más rica de Bolivia, Santa Cruz, el mes pasado. El lunes, Morales anunció la adquisición por parte del Estado de una empresa de oleoductos y prometió rechazar los esfuerzos por dividir a Bolivia.

**El Presidente boliviano, Evo Morales,** dijo: "Es una obligación continuar recuperando todos, y de esta manera cumplir con el mandato del pueblo boliviano, con ese pedido clamoroso del pueblo boliviano, sobre todo los movimientos sociales que permanentemente, en los gobiernos neoliberales, pidieron, se movilizaron. Y ese proceso de recuperación continuará con este gobierno".

#### **Empeora deforestación de selva Amazónica**

El nuevo Ministro de Medio Ambiente de Brasil, Carlos Minc, advierte que la deforestación de la selva Amazónica podría estar empeorando. Minc dijo que el gobierno brasileño debe repensar su modelo de desarrollo económico mientras los crecientes precios de las mercancías a nivel mundial provocan más deforestación de tierra para cultivos.

**Carlos Minc** dijo: "Nuestra guerra no es simplemente en contra de las cifras de cada mes. El actual modelo de desarrollo económico empobrece a la gente y destruye la selva. Queremos otro modelo, donde la selva sea preservada como un banco genético importante y la gente tenga mejores condiciones de vida, con más fuentes de trabajo, mejores salarios y sistemas de desagüe".

#### **Ex sandinista electo presidente de Asamblea General de la ONU**

El ex ministro de relaciones exteriores del gobierno sandinista de Nicaragua fue electo presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas. El reverendo Miguel d'Escoto Brockmann es un crítico de Estados Unidos desde hace mucho tiempo. En su discurso inaugural en la ONU, Brockmann condenó "la calamidad de la guerra entre estados miembros y actos de agresión como los que ocurren en Irak y Afganistán".

### ***El mundo***

## **La ONU pide un aumento del 50% en la producción de alimentos antes del 2030**

La ONU está solicitando que se incremente en un 50% la producción de alimentos durante las próximas dos décadas para poder cubrir la creciente demanda mundial. Este pedido tuvo lugar en una cumbre de líderes mundiales en Roma sobre la crisis alimentaria del mundo. El tema de los biocombustibles podría generar una gran división. Los biocombustibles como el etanol hacen subir el precio de los alimentos debido a que se destinan cultivos a la producción de dichos combustibles en lugar utilizarlos como alimento. Los grandes productores de biocombustibles como Estados Unidos y Brasil están rechazando los pedidos de que se limite la producción de los mismos. El lunes, la delegación estadounidense dijo que los biocombustibles representarían únicamente un dos o tres por ciento del aumento del precio de los alimentos este año, que según se estima fue de un 40. Pero organismos como la ONU y el Fondo Monetario Internacional advirtieron que los biocombustibles provocaron que el precio de los alimentos se incrementara entre un 15 y un 30% o más. Farida Chapman del grupo de ayuda Oxfam dijo que los defensores de los biocombustibles están ignorando un sinnúmero de pruebas.

**Farida Chapman** dijo: “Significa que hay una clara relación entre los biocombustibles y la pobreza que sufren casi 300 millones de personas en el mundo, según nuestros cálculos. Hoy estas personas se ven amenazadas por la utilización de los biocombustibles y estamos aquí para hablar sobre la producción de biocombustibles y para proporcionarle ayuda inmediata a estas personas”.

### **Se aprueba acuerdo para intentar combatir la crisis alimentaria**

Los gobiernos presentes en la cumbre de la ONU sobre la crisis alimentaria aprobaron una declaración que establece que el mundo debe tomar medidas urgentes para impedir que el aumento abrupto del precio de los alimentos provoque que millones de personas sufran hambruna. No obstante, un grupo de países latinoamericanos acusaron a la cumbre de no tratar los verdaderos problemas que provocan que millones de personas mueran de hambre. Argentina, Venezuela y Cuba dijeron que la cumbre de Roma favoreció a los países más ricos del mundo al dejar de lado temas cruciales como los biocombustibles a base de cultivos, promovidos por Estados Unidos.

2 Activistas y campesinos realizan cumbre de alimentos paralela en Roma

En Italia, una coalición de activistas y pequeños productores lanzaron una cumbre paralela a una reunión de líderes mundiales sobre la crisis mundial de los alimentos. La cumbre alternativa de cinco días es denominada “Repensar el Sistema de Alimentos”. Paul Nicholson, de Vía Campesina, afirmó que no se puede hablar de la crisis de los alimentos sin evaluar las políticas neoliberales.

Paul Nicholson dijo: “Decimos que este modelo de libre comercio ha provocado hambre y pobreza en el mundo rural y ahora también en las ciudades. Esta crisis alimentaria es consecuencia de dejar todos los alimentos en manos de las transnacionales”.

### **Tribunal Penal Internacional acusa a altos funcionarios sudaneses**

En noticias de África, el principal fiscal del Tribunal Penal Internacional vinculó a altos funcionarios sudaneses con una serie de ataques recientes en Darfur. Luis Moreno-Ocampo afirmó que todo el aparato estatal puede estar implicado en crímenes de lesa humanidad. El embajador de Sudán ante la ONU dijo que el informe era “falso y malicioso”.

### **Manifestantes de Hong Kong realizaron vigilia en Plaza Tiananmen**

Se realizó una vigilia a la luz de la vela en Hong Kong para recordar a las víctimas que fueron asesinadas por las Fuerzas Armadas chinas luego de realizar protestas a favor de la democracia en la Plaza Tiananmen, en Pekín, en el año 1989. El terremoto devastador del mes pasado en la provincia de Sichuan también fue considerado por los organizadores del evento.

Lee Cheuk Yan, de la Alianza de Hong Kong en Apoyo a los Movimientos

**Democráticos Patriotas en China**, dijo: “Hoy lloramos a quienes se sacrificaron por la democracia hace 19 años. Y también lloramos por quienes murieron en el desastre del terremoto. Y cuando vemos el terremoto por supuesto que es un desastre natural pero también hay un elemento de error humano, miren las escuelas que se derrumban, no deberían haberse derrumbado”.

### **Padres chinos exigen investigación de escuelas que se derrumbaron**

Padres doloridos y enojados que perdieron a sus hijos bajo las escuelas que se derrumbaron en el terremoto de Sichuan en China, exhortaron el jueves al gobierno a que castigara a funcionarios corruptos y a maestros incompetentes que estuvieron involucrados. El gobierno chino dice que el terremoto mató a 69 mil personas y que otras 18 mil están desaparecidas, y probablemente hayan fallecido.

Entre los muertos hay nueve mil niños que murieron en escuelas frágiles que se derrumbaron durante el terremoto. La pérdida de tantos niños es muy dolorosa en China, donde las políticas de planificación familiar del gobierno implican que la mayoría de las personas tengan un sólo hijo.

Pi Shiqiu, la abuela de una estudiante muerta, dijo: “Nuestra niña era la flor del país, el futuro de nuestro país, ¿cómo es posible que la escuela Xinjian se haya derrumbado así? Hubiera sido un gran talento para el país, y toda nuestra familia dependía de ella, itoda la familia! Todos los niños eran ‘hijos únicos’ de sus familias”.